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Merci de votre confiance et votre soutien continu. Contactez votre agent pour en savoir plus. 

Découvrez notre différence catholique. 

CLU®, CHS, FIC 
Agent Général 
905-655-8978 
michael.mullin@kofc.org 

Centre-sud de l'Ontario 

Est de l'Ontario 

Marc Madore CFP®, 
CLU®, ChFC®, CHS, FIC 
Agent Général 
1-888-515-8267 
marc.madore@kofc.org 

Nord-est et centre de 
l'Ontario 

Daniel Duval, FIC 
Agent Général 
1-877-326-5632 
daniel.duval@kofc.org 

Sud-ouest de l'Ontario 

Sonny Sangemino FIC, CHS, CPCA 
Agent Général – Agence Canadienne 
Conseiller Exécutive 
1-855-803-0448 
sonny.sangemino@kofc.org 

Nord-ouest de l'Ontario
et Manitoba 

431-815-5003 
cleophas.castillo@kofc.org 

Michael Mullin 
Cleophas Castillo 
Agent Général 

Les Chevaliers de Colomb proposent des produits d'assurance-vie, de rente, d'assurance soins de 
longue durée et d'assurance revenu-invalidité. Pour connaitre les coûts, les conditions et les détails 
complets de ces produits, veuillez communiquer avec votre conseiller ou appeler les Chevaliers de 
Colomb au 1 800 380-9995. Les produits peuvent varier d'un État et d'une province à l'autre. Les 
solutions d'assurance sont offertes aux membres des Chevaliers de Colomb aux Etats-Unis et au Canada. 
Les Chevaliers de Colomb sont situés au 1 Columbus Plaza, New Haven, CT 06510, Etats-Unis. 

mailto:michael.mullin@kofc.org
mailto:michael.mullin@kofc.org
mailto:michael.mullin@kofc.org
mailto:michael.mullin@kofc.org
mailto:michael.mullin@kofc.org
mailto:michael.mullin@kofc.org
mailto:michael.mullin@kofc.org
mailto:marc.madore@kofc.org
mailto:marc.madore@kofc.org
mailto:marc.madore@kofc.org
mailto:marc.madore@kofc.org
mailto:marc.madore@kofc.org
mailto:marc.madore@kofc.org
mailto:marc.madore@kofc.org
mailto:marc.madore@kofc.org
mailto:marc.madore@kofc.org
mailto:marc.madore@kofc.org
mailto:marc.madore@kofc.org
mailto:marc.madore@kofc.org
mailto:daniel.duval@kofc.org
mailto:daniel.duval@kofc.org
mailto:daniel.duval@kofc.org
mailto:daniel.duval@kofc.org
mailto:daniel.duval@kofc.org
mailto:daniel.duval@kofc.org
mailto:sonny.sangemino@kofc.org
mailto:sonny.sangemino@kofc.org
mailto:sonny.sangemino@kofc.org
mailto:sonny.sangemino@kofc.org
mailto:sonny.sangemino@kofc.org
mailto:sonny.sangemino@kofc.org
mailto:sonny.sangemino@kofc.org
mailto:sonny.sangemino@kofc.org
mailto:sonny.sangemino@kofc.org
mailto:sonny.sangemino@kofc.org
mailto:sonny.sangemino@kofc.org
mailto:sonny.sangemino@kofc.org
mailto:sonny.sangemino@kofc.org
mailto:cleophas.castillo@kofc.org
mailto:cleophas.castillo@kofc.org
mailto:cleophas.castillo@kofc.org
mailto:cleophas.castillo@kofc.org
mailto:cleophas.castillo@kofc.org
mailto:cleophas.castillo@kofc.org
mailto:cleophas.castillo@kofc.org
mailto:cleophas.castillo@kofc.org


CHEVALIERS DE COLOMB

CONTENU

SAINTE KATÉRI
TEKAKWITHA (1656 -
1680)

INSTALLATION DU NOUVEAU
DÉPUTÉ DE L'ÉTAT DE
L'ONTARIO

POURQUOI J'AI ADHÉRÉ
AUX CHEVALIERS 

NÉ DANS UNE FAMILLE fière
de son héritage italien, mon
arrière-grand-père, le
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Malheureusement, ...
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Ceci est mon dernier message en tant que rédacteur du Bulletin d'État. Le frère Marcel 
Gauvin, qui a déjà occupé ce poste, le reprendra et nous serons bien servis par son 
sens de l'écriture, dans les deux langues officielles, et je lui souhaite bonne chance.

Alors que nous entamons une nouvelle année fraternelle, je n'ai pas besoin de 
rappeler à nos frères Chevaliers l'importance de l'adhésion. Il ne faut pas y voir 
une simple affaire de croissance de l'ordre, au contraire, son principal moteur 
est d'aider le plus grand nombre d'hommes et de garçons catholiques à faire de 
la société un meilleur endroit pour que leurs familles puissent vivre librement 
dans des lendemains plus prospères. Cette distinction est importante : nous 
sommes structurés pour aider tous les hommes catholiques. Ils sont nos clients 
et notre objectif principal. Il s'agit du service aux autres et non de l'Ordre lui-même.

Alors que nous nous efforçons d'aider d'autres hommes catholiques, nos paroisses et nos
communautés, nous devons faire preuve d'innovation dans ce qui est devenu une société très
compétitive et laïque, avec un nombre apparemment infini d'organisations qui se disputent les
mêmes bénévoles.

L'une des façons de devenir plus compétitif et innovant est de partager les idées et les réussites.
Dans cette optique, chaque membre, nouveau ou ancien, devrait être déterminé à s'abonner au
Bulletin de l'État de l'Ontario. Ce n'est que par le biais de notre propre publication que nous
pourrons nous faire une idée de ce que l'organisation fait partout en Ontario. 

Les Chevaliers de Colomb ont réitéré à maintes reprises, lors de leur congrès annuel d'État, leur
désir d'exploiter le Bulletin d'État dans le but de présenter aux hommes catholiques des faits clairs
et sans fard sur les questions catholiques. Cela étant, les Chevaliers de Colomb - c'est-à-dire chaque
membre de l'organisation en Ontario - ont l'obligation directe et définitive de souscrire à 100 pour
cent de leurs membres cotisants et de lire le Bulletin d'État. Qu'il en soit ainsi.

MESSAGE DU RÉDACTEUR EN CHEF

Par le député d'État Bruce S. Poulin 
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Vivat Jésus !

Comme l'essence est l'élément
vital d'une voiture, les nouveaux
membres sont l'élément vital d'un
conseil.

Invitez vos amis et votre famille à
adhérer!

Statistiques d'adhésion
BUT

1,871

54,688

1,910

Aperçu de l'Ontario en date au 1er juillet 2023

3 4

Admission de membres cette
année fraternelle

Nouveaux conseils

Total des membres



Avec la fin de la dernière année fraternelle, nous nous remémorons douze mois 
remplis de réalisations remarquables, d'un dévouement inébranlable à la
mission des Chevaliers de Colomb de l'Ontario et d'un sens aigu du service à 
notre Église et à notre communauté. Tout au long de l'année fraternelle 
2022 - 2023, nous avons démontré notre engagement envers la foi, la famille
et le service, laissant une marque indélébile dans la vie d'innombrables 
personnes à travers la province.

L'un des faits marquants de l'année a été un programme de fauteuils roulants 
très réussi, dans le cadre duquel nous avons recueilli des fonds et livré 272 fauteuils roulants en
Ukraine, en partenariat avec la Fondation canadienne pour les fauteuils roulants, et ce, en un
temps record. Cette initiative a été lancée lors de notre convention d'État d'avril 2022. Il faut
généralement un an et demi pour réunir l'argent et livrer les fauteuils roulants à leur
destination ; cependant, la réponse des Conseils et des individus au sort des Ukrainiens
handicapés a été si importante que l'argent a été recueilli en moins de quatre mois. Nos
partenaires de la FCF se sont approvisionnés en fauteuils roulants en Europe, ce qui a permis de
réduire les délais d'expédition. Les fauteuils roulants sont arrivés à Lucknow, en Pologne, à la
mi-septembre et à Lviv, en Ukraine, quelques semaines plus tard : un délai incroyablement court
de cinq mois entre le lancement et la livraison ! Depuis, nos frères Chevaliers d'Ukraine
distribuent des fauteuils roulants aux nécessiteux de ce pays déchiré par la guerre. Les fauteuils
roulants européens sont plus chers que ceux que nous achetons habituellement et nous
sommes très reconnaissants au Conseil suprême d'avoir comblé la différence de coût !

Les Chevaliers de Colomb ont également fait d'importantes contributions à des causes
charitables dans l'ensemble de notre province. Nous avons établi un nouveau record pour le
nombre de manteaux distribués l'hiver dernier dans le cadre de notre programme Des
manteaux pour les enfants : 8 784 dans toute la province. En plus de fournir des manteaux
chauds aux enfants dans le besoin, ce programme est aussi le fruit d'une collaboration entre nos
conseils, nos agents généraux et nos conseillers fraternels, et il contribue grandement à
promouvoir la bonne volonté et la coopération entre nos programmes fraternels et nos
programmes d'assurance.

Notre loterie 50/50 de l'État de l'Ontario a recueilli des fonds pour les refuges pour sans-abri, les
banques alimentaires et les Jeux olympiques spéciaux dans tout l'Ontario l'an dernier, tout en
retournant la majorité des fonds recueillis aux conseils participants pour qu'ils les distribuent à
des fins de bienfaisance. L'engagement inébranlable des conseils à aider les moins fortunés a
été illustré par leurs nombreuses activités de collecte de fonds au profit des paroisses et de
divers organismes de bienfaisance. Qu'il s'agisse de collectes d'aliments, de dons de vêtements
ou de secours aux sinistrés, les Chevaliers de l'Ontario se sont surpassés pour prêter main-forte
aux personnes confrontées à l'adversité. Leur générosité et leur altruisme ont incité d'autres
personnes à se joindre à notre noble cause, ce qui a amplifié l'impact de leurs activités de
bienfaisance.
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Par Marcel Lemmen, passé député d'État immédiat
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Bilan de l'année : Les Chevaliers de Colomb
de l'Ontario célèbrent une année de succès



De plus, les Chevaliers de Colomb de l'Ontario ont mené plusieurs initiatives communautaires
qui ont favorisé un sentiment d'unité et de camaraderie. Notre concours de 
lancers francs de basket-ball est réapparu après la pause de la pandémie et 
a attiré plus de 18 000 participants cette année ! Le Conseil 485 d'Ottawa 
a sollicité l'appui des conseils de toute la province pour sa collecte de 
fonds " Sous un même toit " afin d'aider la famille Jobin de Barry's 
Bay à s'occuper de sa fille handicapée. Leur succès a fait l'objet d'un 
article dans le magazine Columbia de juin 2023.

En reconnaissance de leurs services exceptionnels, de nombreux 
conseils de l'Ontario ont reçu des accolades tout au long de l'année. 
Leur dévouement et leur engagement envers les principes 
fondamentaux de notre Ordre ne sont pas passés inaperçus, et nous 
prévoyons que plusieurs d'entre eux seront honorés par le prestigieux 
prix du conseil étoile. Cette reconnaissance souligne l'excellence d'un 
conseil en matière de leadership, de programmation, de recrutement et d'activités de
bienfaisance, consolidant ainsi sa position en tant que force du bien dans la province.

En plus des efforts caritatifs et communautaires, les Chevaliers de l'Ontario ont fait d'importants
progrès dans la promotion de notre foi et de nos valeurs catholiques. Notre programme
itinérant d'icônes de Saint-Joseph a permis à de nombreuses paroisses de la province de prier et
de se consacrer au saint patron du Canada. Les Heures Saintes, une retraite spirituelle de
carême et un rosaire virtuel mensuel ont été diffusés sur Internet en Ontario et dans le monde
entier. Grâce à divers programmes de formation à la foi, les conseils ont offert à leurs membres
des occasions de croissance spirituelle et d'approfondissement de leur compréhension des
enseignements catholiques. Ces initiatives ont non seulement renforcé la foi des individus, mais
ont également favorisé un sentiment d'unité et de solidarité parmi les Chevaliers.

Pour l'année à venir, les Chevaliers de Colomb de l'Ontario sont bien placés pour étendre leur
portée sous la direction de Bruce Poulin, député d'État, et de tous les officiers de notre Conseil
d'État. Les membres de l'Ontario, par l'entremise de leurs délégués au congrès, ont fait un
excellent travail en élisant une superbe équipe d'hommes pour diriger la province cette année.
Je souhaite au nouveau conseil tout le succès possible alors que nous nous préparons à célébrer
le 125e anniversaire de la colombophilie en Ontario !

En conclusion, les Chevaliers de Colomb de l'Ontario peuvent être fiers d'une année 
remplie de réalisations remarquables et d'un dévouement inébranlable. Grâce 
à notre engagement envers la foi, la famille et le service, nous avons laissé 
une marque indélébile dans la vie d'innombrables personnes et familles à travers la 
province. Je suis incroyablement fier de nos membres ! Alors que nous allons de 
l'avant, notre esprit inébranlable et notre engagement envers notre mission continueront 
sans aucun doute à inspirer et à élever les paroisses et les communautés, faisant de 
l'Ontario un meilleur endroit pour tous. 
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Vivat Jésus !

Bilan de l'année : Les Chevaliers de Colomb
de l'Ontario célèbrent une année de succès



Né en 1963 à Saint-Joseph, au Manitoba, Marcel Damphousse a été ordonné prêtre le 28
juin 1991 pour l'archidiocèse de Saint-Boniface. Il a servi dans plusieurs paroisses
francophones et anglophones de l'archidiocèse avant d'être nommé recteur de la
cathédrale en 2008. Il a obtenu un baccalauréat en psychologie en 1984 au Collège
universitaire de Saint-Boniface, puis un baccalauréat en théologie en 1989 à l'Université
Saint-Paul, à Ottawa.

Il a reçu sa formation à la prêtrise au Séminaire Saint-Paul, à Ottawa. En 2002, il a obtenu
une licence en théologie spirituelle au Teresianum de Rome.

Pendant plusieurs années, le père Damphousse a enseigné à l'École catholique
d'évangélisation du Manitoba et a été directeur des vocations pendant plus de 12 ans.
Avant d'être nommé recteur de la cathédrale, il a été aumônier à l'école secondaire
diocésaine de Saint-Boniface pendant cinq ans.

Il a acquis de l'expérience en tant que membre du comité des finances du diocèse, du
conseil presbytéral et des commissions diocésaines pour la liturgie et la catéchèse. Il a
également été directeur spirituel du mouvement TEC (To Encounter Christ) pendant huit
ans.

Le 28 juin 2012, Sa Sainteté le pape Benoît XVI a nommé le révérend Marcel Damphousse
évêque d'Alexandria-Cornwall. Il a été ordonné évêque le 2 septembre 2012, dans la
cathédrale St. Finnan's d'Alexandria, en Ontario. Le 12 novembre 2015, Sa Sainteté le
pape François a nommé Mgr Damphousse comme sixième évêque du diocèse de Sault-
Sainte-Marie, en Ontario, au Canada.

Le 6 mai 2020, Mgr Marcel Damphousse a été nommé archevêque coadjuteur du nouvel
archidiocèse d'Ottawa-Cornwall. Il succède à l'archevêque Terrence Prendergast suite au
départ à la retraite de ce dernier le 3 décembre 2020

Sa Grâce a rejoint les Chevaliers de Colomb après avoir atteint l'âge de 18 
ans au Manitoba. L'Association des évêques catholiques (ACBO) a nommé 
Mgr Damphousse aumônier d'État pour le Conseil d'État de l'Ontario en
2015, où il a exercé cette fonction pendant cinq ans avant de se retirer 
pour assumer ses fonctions à Ottawa. Après quelques années comme 
archevêque pour le diocèse d'Ottawa-Cornwall, il a gracieusement 
accepté de revenir en tant qu'aumônier d'État de l'Ontario pour 
aider aux préparatifs menant au 125e anniversaire des Chevaliers
de Colomb en Ontario en 2025.
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Vivat Jésus !

RETOUR DE MONSEIGNEUR DAMPHOUSSE

Par le député d'État Bruce S. Poulin 



Né le jour de l'anniversaire de sa mère, le 21 août 1961, à Saskatoon, en Saskatchewan,
Joseph Bayda est devenu le troisième des six enfants que Dieu a confiés à ses parents
Joseph et Florence (Niedzielski) Bayda.

L'évêque Bryan aime particulièrement écrire des chansons et sa formation
rédemptoriste a approfondi sa soif de prédication, car il encourage les autres à être des
disciples missionnaires. 

La devise de son blason - Vous serez mes témoins - est basée sur Actes 1:8 "Vous recevrez
une force lorsque le Saint-Esprit viendra sur vous, et vous serez mes témoins." 

Une dévotion particulière à Marie, en tant que Mère du Perpétuel Secours et Notre-Dame
de Guadaloupe, le soutient dans sa foi catholique ukrainienne, car elle est la clé de la
compréhension de la Bonne Nouvelle de Jésus-Christ.

Le 2 mai 2008, le pape Benoît XVI le nomme évêque et le 27 juin 2008, il est ordonné
évêque de l'éparchie de Saskatoon couvrant la province de la Saskatchewan.

Le 9 novembre 2019, il est nommé administrateur apostolique de l'éparchie de Toronto
et de l'est du Canada. 

Le 27 juin 2022, il est émérite de Saskatoon et intronisé éparque de l'éparchie de Toronto
et de l'est du Canada. 

Mgr Bayda a siégé à la Conférence des évêques catholiques du Canada en tant que
membre de la Commission épiscopale pour la doctrine (2011-2017) et consulteur de la
Commission pour l'évangélisation et la catéchèse (2017 - 2020). Il a été élu pour
représenter les évêques de l'Église gréco-catholique ukrainienne au synode papal de
2018 à Rome sur la jeunesse, la foi et le discernement vocationnel. 

Au cours des 14 années qu'il a passées à Saskatoon, il a occupé pendant 10 ans au total le
poste d'aumônier d'État des Chevaliers de Colomb pour la Saskatchewan. 

À la fin du mois de juin 2023, l'Association des évêques catholiques de                            
 l’Ontario (ACBO) a accepté de nommer Mgr Bayda à un nouveau poste 
pour le Conseil d'État de l'Ontario : aumônier d'État associé. À ce titre, 
Mgr Bayda aiderait notre aumônier d'État de retour, Mgr Marcel 
Damphousse, à soutenir autant d'activités et d'événements que 
possible alors que nous entamons les préparatifs menant au 
125e anniversaire des Chevaliers de Colomb en Ontario en 2025.
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Par le député d'État Bruce S. Poulin 
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Vivat Jésus !

NOUVEL AUMÔNIER D'ÉTAT ASSOCIÉ 



Le conseil d'administration Suprême des Chevaliers de Colomb a 
élu le Directeur Suprême Arthur L. Peters, de Brampton, en 
Ontario, au poste de Chevalier Suprême adjoint à compter du 
1er septembre 2023.

Arthur s'est joint aux Écuyers colombiens en 1980 en 
tant que membre du cercle 2041 à Brampton. Il a 
occupé les fonctions d'écuyer économe et d'écuyer en 
chef du cercle, ainsi que d'écuyer en chef de l'équipe 
d'investiture de la région, avant d'être élu économe 
provincial en 1986.

Arthur s'est joint aux Chevaliers de Colomb en 1986 en 
tant que membre fondateur du conseil 9235 du père 
Clair Tipping à Brampton, en Ontario. Il a occupé de 
nombreux postes d'officier pour son conseil, son district 
et le Conseil d'État de l'Ontario, qu'il a dirigé en tant que 
député d'État de 2010 à 2011. Lorsque la 134e convention 
suprême s'est tenue à Toronto en 2016, il a été président du 
comité d'accueil. Arthur en est actuellement à son troisième mandat 
de trois ans au conseil d'administration des Chevaliers de Colomb, qui l'a élu Chevalier Suprême
adjoint. Dans le deuxième plus haut rôle de leadership fraternel au sein du Conseil Suprême,
Arthur assistera le Chevalier Suprême Kelly ; ses fonctions comprendront la présidence de
plusieurs comités du conseil et la liaison principale avec les plus de 200 000 Chevaliers du
Canada.
Arthur a travaillé dans le secteur sans but lucratif avec Youth Assisting Youth, qui offre des
services de mentorat et de tutorat, et avec la Croix-Rouge canadienne. Pendant 15 ans, il a été
membre du Dufferin-Peel Catholic District School Board et en a été le vice-président et le
président, le premier diplômé à occuper ce poste. 

Il est un paroissien actif de l'église St. Anthony à Brampton.

Depuis 2005, Arthur travaille comme directeur du développement pour l'archidiocèse de
Toronto, poste qu'il conservera pendant son mandat de Chevalier Suprême adjoint (Arthur
dirige également ShareLife pour l'archidiocèse). Il est marié à Angela, gestionnaire dans le
secteur à but non lucratif.

Arthur attribue son élection au poste de Chevalier Suprême adjoint à ses parents, Cecil et Mary
Lou Peters, qui ont tant fait pour leur paroisse et l'Ordre, et à Eddy Kasprzycki, le président de
secteur des Écuyers, qui l'a encouragé à se présenter au conseil provincial. Il considère son
service au sein des Chevaliers comme une façon de redonner à une organisation qui lui a tant
donné.
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Par le député d'État Bruce S. Poulin 
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Vivat Jésus !

L'ancien député d’État Arthur Peters
élu Chevalier Suprême adjoint



Dignes messieurs,

Les Chevaliers de Colomb de l'Ontario fêteront leur 125e anniversaire en 2025 et pour
commémorer cette importante occasion, au cours des deux prochaines années, le Conseil
d'État de l'Ontario mettra à disposition un bijou miniature.

Je crois que ce bijou miniature sera un article populaire et qu'il sera porté avec fierté par les
membres des 3e et 4e degré dans toute la province.

En ce qui concerne le quatrième degré, pour répondre à la question qui ne manquera pas
d'être posée, "Quand puis-je porter ce bijou miniature ?

La seule restriction concernant le port de ce bijou miniature est qu'il ne peut pas être porté sur
l'uniforme officiel du quatrième degré, tel que décrit dans le Manuel des Manœuvres du corps.
 
Si tu as des questions concernant le port de ce bijou miniature, n'hésitez pas à communiquer
avec moi.

Fraternellement ,
S. C. Joe

Par Joe Matthews Vice Maître Suprême
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Vivat Jésus !

Bijou miniature pour le 125e



Bruce S. Poulin et Dame Zoye ont été officiellement accueillis à New 
Haven, au Connecticut, entre le 6 et le 11 juin 2023. Au cours de cette 
réunion d'organisation, Bruce a été officiellement installé 
comme nouveau député d'État pour la juridiction de l'Ontario 
par le chevalier suprême Patrick E. Kelly à compter du 1er juillet 
2023 jusqu'au 30 juin 2024.

Bruce Poulin, né à Ottawa (Vanier), dont la carrière s'étend
sur 40 ans, a notamment été officier dans les Forces 
armées canadiennes et à l'OTAN, avant de travailler comme 
gestionnaire des communications pour le siège national 
de la Légion royale canadienne, puis comme représentant 
principal des communications pour Lockheed Martin Canada.

Il est diplômé avec les honneurs de la première classe du 
Collège militaire royal du Canada, à Kingston, et a reçu une bourse 
d'études complète pour obtenir une maîtrise à la School of Advanced 
International Studies (SAIS) de l'Université Johns Hopkins, à Washington, 
DC, avec une spécialisation en relations internationales, en particulier en 
finance et en gestion des conflits.

Il s'est joint aux Chevaliers de Colomb Notre-Dame-de-Lourdes de Cyrville, conseil no 8679, en 2007.
Par la suite, il a été Grand Chevalier de Jean Paul I, Conseil #8585 et Fidèle Navigateur de
l'Assemblée Louis St-Laurent #1697. Il a également terminé un mandat en tant qu'adjoint de district
no 54. Il a été élu au Conseil d'État en 2015, où il a occupé tous les postes électifs avant d'être élu au
poste le plus élevé en Ontario. Il est actuellement membre du conseil d'Ottawa #485 et de
l'assemblée de Cartier #860.

Il est marié à sa tendre épouse, Zoye. Ils sont membres actifs de l'église Holy Spirit à Stittsville et ont
cinq enfants, Jean-Mathieu, Dayna, Olivier, Rylan et Catherine. Ses loisirs consistent à construire des
modèles réduits et à jouer au hockey. Il rédige actuellement un livre sur les 125 ans d'histoire des
Chevaliers de Colomb en Ontario, qui devrait être disponible en janvier 2025.

Les organisations fraternelles, les clubs de jeunes, les activités de l'Église, les associations de
quartier et civiques, les activités pro-vie, sportives et récréatives sont depuis longtemps au cœur de
la vie de Bruce. En effet, il compte plus de 30 ans de service communautaire. Pour souligner son
travail communautaire exceptionnel, Bruce a reçu les médailles du jubilé d'or et de diamant de la
reine Élisabeth II en 2002 et 2012, respectivement. En 2016, Bruce a également reçu la médaille du
souverain pour les bénévoles.
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DIRECTEUR DES PROGRAMMES - Denis La Salle
Né et élevé dans une bonne famille catholique de la vallée de l'Outaouais.
Encouragé et soutenu par sa belle épouse Claudette Blais. Denis La Salle vit à
Sturgeon Falls, en Ontario. Il a terminé sa deuxième année en administration
des affaires au Collège Seneca. Il a servi dans l'armée canadienne pendant 23
ans avant de prendre sa retraite et de diriger plusieurs petites entreprises
prospères. Il s'est joint aux Chevaliers en 2009, où il a occupé divers postes au
sein de conseils et d'assemblées, notamment PDGC- PGC- PCÉ-PDD- Ancien
contrôleur, commandant du 4e degré, capitaine des équipes du 1er au 3e
degré. Beaucoup se souviendront de Denis comme secrétaire de direction au
bureau d'État de l'Ontario, où il a travaillé pendant plusieurs années avant de
prendre sa retraite en 2022.
Son objectif déclaré pour l'année fraternelle à venir est d'écouter notre équipe
de direction, de donner un exemple de leadership fort et d'inspirer tout le
monde à atteindre des objectifs individuels fixés en équipe au nom de notre
député d'État et de l'État de l'Ontario dans son ensemble.

DIRECTEUR DES MEMBRES - Vincent D'Souza
Vincent a occupé de nombreux postes au sein de l'Ordre, notamment ceux de
député de district, de cérémoniaire de district, de grand chevalier et de député
grand chevalier. Il est également un membre actif du 4e degré, ayant déjà
occupé les fonctions de scribe, de pilote et de capitaine. Vincent a été le
premier commandant certifié de garde couleur en Nouvelle-Écosse et a occupé
ce poste pendant trois ans avant de déménager à Ottawa.
Vincent possède une connaissance approfondie des produits que les Chevaliers
de Colomb offrent aux membres et à leurs familles et il est prêt à les aider à
atteindre leurs objectifs financiers. Vincent a été conseiller fraternel de l'année
pour l'agence Madore de l'est de l'Ontario pour 2019 et à nouveau en 2020,
ainsi que conseiller fraternel de l'année pour l'Ontario pour l'année 2020-2021.
Vincent est membre du club MDRT (Million Dollar Round Table) qui reconnaît
les personnes les plus performantes dans l'industrie de l'assurance.
Vincent est marié à Christine depuis 42 ans, a travaillé avec elle pendant 32
ans, et a deux filles et deux petits-enfants.

DIRECTEUR DU DÉVELLOPEMENT DES NOUVEAUX CONSEILS - Denis Bélanger
Anne et Denis se sont mariés à Montréal il y a 35 ans. Ils ont 9 enfants et 4
petits-enfants et fréquentent la paroisse St Mary's à Ottawa. De par son
métier, gestionnaire principal de projets informatiques spécialisé dans la
gestion de l'infrastructure et des services informatiques, principalement pour
le gouvernement du Canada. Membre fondateur du Conseil 14727 depuis 18
ans, il a occupé de nombreux postes de direction, notamment celui de
directeur des adhésions et des programmes de l'État, et au conseil suprême
celui de directeur de la croissance régionale et de la formation. Son objectif
déclaré est de fournir les conseils et les ressources de soutien nécessaires pour
aider à accroître l'impact des C de C en mettant sur pied un nouveau conseil.
Nous avons inauguré un nouveau formulaire DNC pour aider à rassembler les
informations pertinentes afin d'entamer le processus d'identification, de
promotion, de construction, de lancement, de formation et de mentorat d'un
nouveau conseil dans vos districts.
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DIRECTEUR DE LA COMMUNICATION - Jerry Hayes
En plus d'occuper le poste de directeur de la communication sous la direction de quatre
députés d'État, j'ai assumé divers rôles au sein de l'Ordre depuis mon adhésion en 1974,
ce qui me permet d'appuyer cette nomination. Au-delà des nombreux postes de conseil
que j'ai occupés et qui m'ont conduit au rôle de Grand Chevalier que j'ai tenu pendant
deux ans, j'ai également accepté divers rôles au niveau de mon Assemblée qui ont
culminé en tant que Fidèle Navigateur pour un mandat de deux ans également. Au-delà
du Conseil et de l'Assemblée, j'ai également occupé pendant de nombreuses années le
poste de contrôleur du deuxième district de l'Ontario, qui est le plus grand district du
quatrième degré de l'Ontario. En plus de ce rôle, j'ai également été président de
l'Exemplification du quatrième degré pendant plus de quinze ans. J'ai également occupé
le poste de député de district pendant quatre ans et j'ai obtenu le titre de district étoile
au cours de trois de ces quatre années. J'ai également été directeur diocésain pour
l'archidiocèse de Toronto pendant quatre ans. En outre, j'ai été directeur des prix pour
l'État de l'Ontario pendant quatre autres années.
Au-delà des Chevaliers, je suis également impliqué dans le travail sur les vocations avec
Serra Canada. Au cours des quinze dernières années, j'ai été président de mon club et
président du programme d'un important dîner annuel organisé à l'intention de nos
séminaristes. Ce dîner attire habituellement environ deux mille participants. Bien que je
sois maintenant à la retraite, j'ai passé trente-cinq ans dans le monde de la finance au
sein de l'une des principales banques à charte canadiennes. Parmi mes intérêts
extérieurs, il y a ma famille, composée de ma femme Joan, de trois enfants adultes et de
six petits-enfants. Nous possédons un chalet dans le centre de l'Ontario et nous aimons
y passer le plus de temps possible en famille pendant les mois d'été. Au cours de
l'année à venir, j'espère sincèrement créer une plus grande cohésion entre nos conseils
et l'équipe administrative de l'État de l'Ontario en multipliant les occasions de
communication efficace et continue à tous les niveaux de l'Ordre.

PRÉSIDENT DES ACTIVITÉS PROVINCIALES - Claude O. Poirier
Je suis un fier membre des Chevaliers de Colomb depuis près de cinquante ans. Je me
suis d'abord joint à l'Ordre en tant qu'écuyer colombien. Au sein de l'exécutif du Conseil
755 de l'Ontario, j'ai assumé de nombreuses fonctions, dont celle de Grand Chevalier.
Membre de l'Assemblée de Mgr Brodeur. J'ai passé une bonne partie de ma vie
professionnelle à gérer les installations récréatives et des salles de notre conseil. Je suis
veuf depuis peu, ayant perdu mon épouse de 37 ans, Anne-Marie, en septembre
dernier. Albert Schweitzer a écrit un jour "que parmi nous, ceux qui seront vraiment
heureux seront ceux qui auront et trouveront comment servir". J'ai trouvé ce bonheur
dans les Chevaliers de Colomb. En tant que président des activités provinciales pour le
125e anniversaire des Chevaliers de Colomb en Ontario. J'espère qu'avec votre aide,
nous commémorerons l'énorme contribution de notre Ordre à la communauté
catholique et à la vie de notre province.

DIRECTEUR DU PILIER COMMUNAUTAIRE - Daniel Mainville
Je participe aux activités des Chevaliers de Colomb depuis plus de 36 ans. J'ai commencé
comme écuyer à l'âge de 12 ans et je suis passé au troisième degré à 18 ans.J'ai occupé
de nombreux postes au sein de mon conseil local, dont celui de Grand Chevalier
pendant 8 ans. Je suis également un ancien fidèle navigateur et un ancien député de
district. J'ai récemment terminé un mandat de quatre ans en tant que maître de district
pour le quatrième degré. Je suis actuellement l'agent d'information aux membres du
Territoire 5, dans le nord de l'Ontario.
Je vais me marier avec la charmante Lynn Leblanc en août prochain et nous avons trois
enfants qui fréquentent tous des établissements d'enseignement postsecondaire.
Mon objectif en tant que directeur communautaire est d'apporter des idées fraîches et
de m'engager à faire croître l'ordre grâce à nos programmes.
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DIRECTEUR DU PILIER DE LA FOI - Joseph Remedios
Marié à sa merveilleuse épouse, Bernadette, depuis 36 ans, Joseph et Bernadette
ont la chance d'avoir deux fils et sont extrêmement fiers d'être les grands-parents
de deux petits-fils. Joseph est membre des Chevaliers de Colomb depuis 23 ans et
a déjà occupé de nombreux postes, notamment ceux de député de district, de
grand chevalier et de fidèle navigateur. À l'heure actuelle, Joseph assume un
double rôle de leadership en tant que directeur de la foi de l'État de l'Ontario et
contrôleur du deuxième district de l'Ontario (quatrième degré). De plus, Joseph est
très actif au sein de sa paroisse et de son conseil - St. Francis Xavier, Mississauga.
Les objectifs de Joseph, bien que nombreux, sont principalement axés sur une
participation accrue de tous les membres et leurs familles à la dévotion mensuelle
du rosaire en ligne (tous les deuxièmes samedis du mois), et sur l'engagement de
tous à passer une heure par semaine en présence de notre Seigneur dans le
tabernacle.

DIRECTEUR DU PILIER DE LA VIE - Alex Schadenberg
Le frère Alex Schadenberg effectue son sixième mandat en tant que directeur de
la vie, il a servi un an en tant que directeur de l'adhésion, a servi en tant que
député de district #51 et est l'actuel député de district #22. Alex a été Grand
Chevalier du Conseil 06495 West Lorne (5 ans) et il est fier de servir le nouveau
Député d'État, le frère Bruce Poulin.
Alex est marié à Susan et ils vivent à Glencoe, en Ontario. Ils ont six enfants
adultes et trois petits-enfants. Leurs quatre fils sont tous membres en règle, leur
gendre, Tery, est un membre actif et son futur gendre, Lawrence, est également
un membre actif des Chevaliers de Colomb.
Alex est devenu membre alors qu'il était au Kings College (Western University) et
qu'il était un membre actif du conseil du collège. Auparavant, il était Ecuyer
colombien à Woodstock, en Ontario. Alex est fier de dire que les Chevaliers de
Colomb étaient importants pour son père et qu'ils ont joué un rôle central dans sa
vie.
Dans son travail quotidien, Alex est le directeur exécutif de la Coalition pour la
prévention de l'euthanasie et fait environ 75 présentations au Canada, aux États-
Unis et en Europe chaque année.

DIRECTEUR DU FAMILIAL - Jaime Libacque
Diplômé avec honneur d'un programme d'ingénierie. Titulaire d'un permis
d'ingénieur en Ontario depuis 1982. A travaillé pour Hydro Ontario et les sociétés
qui lui ont succédé pendant 32 ans. En juin 1998, a obtenu une maîtrise en
administration des affaires de l'Université de Toronto.
En 2023-2024, il dirigera le pilier de la famille au sein de l'État de l'Ontario.
Membre des Chevaliers de Colomb depuis une vingtaine d'années. Membre à
charte du conseil St Lawrence à Scarborough, Joe a mené son conseil d'origine
avec succès pour obtenir 5 fois le prix du conseil étoile et plusieurs autres prix de
l'État de l'Ontario. Il a été député de district, fidèle navigateur, président de la
zone diocésaine de Toronto-Est et a rempli quatre mandats en tant que
directeur/président au sein du conseil d'État de l'Ontario.
Leader communautaire depuis plus de 30 ans, il a occupé divers postes bénévoles
au sein de la communauté hispanique et de la communauté de Scarborough. Il a
reçu la broche du jubilé de la Reine, la médaille de la citoyenneté de l'Ontario, le
prix de la citoyenneté des ingénieurs professionnels et d'autres récompenses.
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Par le député d'État Bruce S. Poulin 

Le bureau d'État de l'Ontario achève
 ses rénovations
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En janvier 2023, le Conseil d'État a adopté un plan ambitieux visant à rénover et à réaffecter certains
des espaces de bureaux actuellement loués par le Bureau d'État de l'Ontario. Cette décision a été
précipitée par le départ de l'agence d'assurance Neil Bouvier en septembre 2022, qui était sous-
locataire de certains de nos espaces de bureau depuis plusieurs années.

Le contrat de bail ne nous permettait pas de sous-louer à une autre entité, à l'exception d'une
agence ou d'une organisation des Chevaliers de Colomb. Il a donc été décidé de rendre les bureaux
plus efficaces et plus pratiques.

À cette fin, le projet comprenait trois grands projets. Tout d'abord, la création d'une salle de réunion
qui portera le nom de salle de conférence JP Dunne en l'honneur du premier député canadien de
l'Ontario (1902-1904). Cette nouvelle salle de réunion peut accueillir l'ensemble du conseil
d'administration de l'État ainsi que des invités de marque et quelques directeurs si nécessaire. Cela
permettra d'économiser la location de salles dans des hôtels lorsque le conseil d'État et les divers
directeurs se réuniront à Hamilton. Cette décision a également permis d'agrandir l'espace de notre
salle entrepôt, ce qui nous permettra d'avoir plus de stocks et d'augmenter nos ventes.

Le deuxième grand projet a été la création d'un bureau pour le député d'État. À l'heure actuelle, les
députés d'État en visite utilisent une table et une chaise de cafétéria dans l'un des bureaux des
employés. Cela rendait la situation très inconfortable pour tout le monde. Pour aggraver la
situation, les membres du conseil d'administration de l'État ont également reconnu qu'un bureau
plus permanent serait nécessaire pour accueillir les futurs députés de l'État qui ne vivent peut-être
pas à proximité de la région de Hamilton et qui viendront à Hamilton pour quelques jours à la fois.
Le nouveau bureau du député d'État permettra d'organiser des réunions plus professionnelles et
d'effectuer les affaires courantes.

Le troisième et dernier grand projet consistait à déplacer les serveurs de leur emplacement actuel,
qui se trouvait dans une zone commune, vers une pièce plus sécurisée, à l'abri du regard du public,
et donc à fournir une protection supplémentaire contre l'intrusion, le sabotage ou la violation de la
confidentialité des informations détenues par le bureau de l'État.

Bureau du député d'État                                                                      Salle de conférence J.P. Dune



Selon une tradition de longue date au sein de l'Ordre, notre nouveau député d'État de l'Ontario, le

frère Bruce Poulin, qui a récemment pris ses fonctions le 1er juillet 2023, a dédié son mandat à la 

" Lys des Mohawks " - Sainte Katéri Tekakwitha. 

Ce numéro du Bulletin d'État étant le premier sous la direction du frère Bruce en tant que notre

député d'État, il est tout à fait approprié que ces informations contextuelles soient fournies, afin

que tous les frères Chevaliers de l'Ontario aient une meilleure compréhension, et en fin de compte,

développent une relation plus étroite, avec Sainte Katéri Tekakwitha.   

Katéri Tekakwitha (baptisée Catherine), connue sous le nom de "Lys des Mohawks", est la première

personne autochtone d'Amérique du Nord à être élevée au rang de sainte.

Avant l'épidémie de Covid-19, on estime que 25 000 personnes visitaient chaque année un petit

sanctuaire à Kahnawake (au sud de Montréal) dédié à Sainte Katéri. On estime que plus de 300 livres

en 20 langues ont été écrits sur Sainte Katéri depuis sa mort. Sans oublier que plusieurs écoles

secondaires de l'Ontario lui sont dédiées. 

Contexte

Sa vie a été à la fois courte et relativement "normale" et banale. Ce qui est vraiment remarquable,

c'est qu'au moment de sa mort, un témoin a remarqué quelque chose de très inhabituel : sa

transfiguration. Depuis lors, des milliers de miracles ont été revendiqués par les pèlerins qui se

rendent sur le site.

On sait qu'elle est née en 1656 dans un village iroquois appelé "Ossernon" 

(aujourd'hui Auriesville, New York). Son père était un chef iroquois. Sa 

mère, une Algonquine de Trois-Rivières, au Québec, avait été faite 

prisonnière par le chef au cours d'une de leurs guerres tribales et 

l'avait ensuite épousée. La tribu de Sainte Katéri a été décimée par 

la variole entre 1661 et 1662. Son père, sa mère et son jeune frère 

sont tous morts de la maladie, la laissant orpheline. Elle a 

survécu, mais a gardé des traces permanente sur tout le visage. 

Ses yeux ont été tellement affaiblis par la maladie qu'elle a dû 

porter une couverture (châle) sur la tête pour empêcher la lumière 

directe du soleil d'atteindre ses yeux jusqu'à la fin de sa vie.

Sainte Katéri Tekakwitha (1656 - 1680)
Par le directeur du pilier de la foi Joseph Remedios, PDD, PGC, PFN 
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En 1666, son village a été incendié par les forces françaises lors d'une expédition punitive. Elle part

donc vivre chez son oncle et sa tante, un chef mohawk, à Fonda, dans l'État de New York. Après

l'arrivée de trois missionnaires jésuites, dont Jacques de Lamberville, Katéri demande à être

baptisée chrétienne. S'ensuivent 6 mois de catéchèse et son baptême le 18 avril 1676 à Pâques. Elle

a alors 20 ans. Elle reçoit le prénom de Catherine en l'honneur de Catherine de Sienne, une

mystique italienne du XVe siècle. Après sa conversion, ses parents adoptifs et sa tribu la ridiculisent

et l'appellent "la chrétienne", ce qui, à l'époque, était un terme de désobligeant . Elle a également

refusé d'accepter tout mariage arrangé et de travailler le dimanche . Parfois, elle a été bombardée

de pierres et de boue, privée de nourriture et raillée. Elle a ensuite été menacée de torture. Un an

après sa conversion au christianisme, elle a fui son village.

En 1677, elle s'enfuit de chez elle avec l'aide d'un chef Oneida en visite. Elle s'est rendue à la mission

Saint-François-Xavier à Sault-Saint-Louis, en Nouvelle-France, aujourd'hui Kahnawake, au Québec,

qui était un refuge pour les Premières nations qui avaient accepté la foi chrétienne. Le 25 mars

1979, elle demande au prêtre de la mission, le père Pierre Cholenec (1641-1721), d'administrer son

vœu de chasteté perpétuelle, devenant ainsi la première jeune fille autochtone d'Amérique du Nord

à le faire.

Pendant son séjour à la mission, on la voit souvent marcher pieds nus et enchaînée dans la neige

pour prouver sa dévotion. D'autres fois, elle se livrait à l'autoflagellation. Le père Pierre Cholenec a

mentionné dans une lettre confidentielle à ses supérieurs que Catherine était entourée d'une

lumière mystérieuse pendant ces séances d'autoflagellation, ce qu'il n'avait jamais vu ou rencontré

auparavant. Sa version intense de l'ascétisme mystique catholique comprenait 

également des jeûnes fréquents, la baignade dans le fleuve Saint-Laurent 

en hiver et le placement de charbons ardents entre ses orteils jusqu'à ce 

qu'ils se consument.

Au printemps 1680, elle prédit qu'elle mourrait pendant la Semaine 

sainte. Elle meurt le mercredi saint, le 17 avril 1680. Le père 

Cholenec, son confesseur, qui avait également été témoin de sa 

mort, a écrit : "Mais quelques minutes après sa mort, elle est 

devenue, presque instantanément, très belle et juste. "En 1715, le 

père Cholenec écrivait que tous les Français et les Aborigènes avaient 

une grande vénération pour elle, l'appelant Sainte Katéri, et que beaucoup 

ont été guéris sur place. 

Sainte Katéri Tekakwitha (1656 - 1680)
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Sa dépouille repose dans l'église Saint-François-Xavier de Kahnawake en 1717. De là, un groupe a

emporté la moitié de ses restes (y compris son crâne) à l'église catholique Saint-Régis, au Québec

(aujourd'hui appelée Akwesasne). Malheureusement, cette église a brûlé et les reliques ont été

détruites avec elle dans l'incendie .

Le père Claude Chauchetière (1645-1709), qui travaillait également à la mission, a écrit : "Tout ce

qu'elle avait touché, par exemple le crucifix qu'il tenait dans sa main lorsqu'on l'a enterrée, a servi à

opérer des guérisons. Même son couvre-lit, la terre autour de sa tombe, la petite assiette dans

laquelle elle mangeait, ont opéré certaines guérisons. "

Elle était tellement vénérée dans la région de Montréal que même les plans de construction de la

gigantesque Voie maritime du Saint-Laurent ont dû contourner et éviter de perturber son lieu de

sépulture, qui était relativement proche du fleuve Saint-Laurent .

La sainteté

Elle a franchi la première étape vers la sainteté le 3 janvier 1943, lorsque le pape Pie XII lui a conféré

le titre de vénérable. Le pape Jean-Paul II l'a béatifiée le 22 juin 1980.

Le 19 décembre 2011, le pape Benoît XVI a reconnu un 

miracle attribué à Katéri, celui de la guérison d'un jeune 

garçon dans l'État de Washington en 2006. Le garçon, 

Jake Finkbonner, avait contracté une fasciite 

nécrosante ; également connue sous le nom de 

"maladie mangeuse de chair" et a été guéri 

après que l'on ait demandé à Sainte Katéri 

d'intervenir par la prière et en tenant une 

relique d'elle contre sa poitrine. Le 21 octobre 

2012, Katéri a été élevée à la sainteté et 

est devenue la première personne autochtone 

nord-américaine à être canonisée.

Sainte Katéri Tekakwitha (1656 - 1680)
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Sainte Katéri Tekakwitha (1656 - 1680)
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Sainte Kateri n'est ni canadienne, ni américaine.

Elle est nord-américaine parce qu'elle appartenait

aux tribus algonquine et mohawk qui faisaient

partie de la Confédération iroquoise des Six

Nations qui, à son apogée, s'étendait des rives du

fleuve Saint-Laurent aux montagnes des

Laurentides au nord et à Albany, dans l'État de

New York, au sud.

Sa fête, le 17 avril, a été inscrite au calendrier

liturgique de l'Église catholique en 1980.

[i] “The Lilly of the Mohawks” St. Louis Dispatch (Saint Louis,

Missouri) February 19, 1956, p. 122.

[ii] “The Saints Among Us” The Ottawa Citizen, 13 October 1997, p. 4.

[iii] “Humble Indian Maid May Become a Saint”. The Ottawa Citizen,

25 January 1961, p. 30.

[iv] “Mohawk Tekakwitha to be Canada’s first Aboriginal saint” The

Ottawa Citizen. 20 December 2011, p. 3.

[v] “Humble Indian Maid May Become a Saint”. The Ottawa Citizen, 25

January 1961, p. 30.

[vi] “Pray Indian Maiden Will Be Canonized.” The Ottawa Citizen, 26

July 1956, p. 30.

[vii] “Kateri’s Long Road to Sainthood”. The Ottawa Citizen, 20

October 2012, p. 53.

[viii] “The Lilly of the Mohawks” St. Louis Dispatch (Saint Louis,

Missouri) February 19, 1956, p. 122.

[ix] “Humble Indian Maid May Become a Saint”. The Ottawa Citizen,

25 January 1961, p. 30.

Sainte Kateri Tekakwitha 
Le Lys des Mohawks

1656 - 1680



Le Pilier familial pour 2023-24 est en cours de revitalisation, avec de nouveaux programmes et

huit nouveaux présidents :

Au cours des prochaines semaines, d'autres informations seront distribuées aux Députés de

district et aux Grands Chevaliers, avec plus de détails sur les programmes... restez à l'écoute !

Et, s'il vous plaît, commençons à penser à diverses façons de faire participer nos familles

catholiques à nos programmes de service.

Le Pilier famille pour 2023-24 est en cours de revitalisation
Par Jaime Libaque, Directeur - Pilier de la famille

 

PILIER FAMILIAL
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Familial du mois/de l'année : 
 
 

Nuit de prière pour les familles : 
 
 

Consécration à la Sainte Famille : 
 
 

 
Semaine de la famille : 

 
 

 
La famille pleinement vivante : 

 
 

Promotion familiale 
du Vendredi saint : 

 
 

Gardez le Christ à Noël : 
 
 

Nourrir les familles : 

Kris McKeown
 
 

Jacques Girouard
 
 

Jaime Libaque
 
 

 
Reid Robertson

 
 

 
Jacques Girouard

 
 

Bud Duguay 
 
 
 

Steve Caza
 
 

Robert Bentley



NÉ DANS UNE FAMILLE fière de son héritage italien, mon arrière-grand-père, le chevalier Tomasso

Bubba, était un fervent adepte de la foi catholique. Malheureusement, le reste de ma famille

immédiate est déchu dans la pratique de la foi, ce qui m'a conduit à devenir religieusement

indifférent, et parfois, hostile à la religion. À l'âge de treize ans, j'ai commencé à m'intéresser à la

religion et, après de nombreuses recherches, j'ai commencé à suivre les croyances protestantes.

Lorsque mon arrière-grand-père est décédé, la garde d'honneur a prié le rosaire à sa veillée, et à son

enterrement, j'ai reçu son épée de fidèle navigateur. Ces expériences m'ont profondément ému et

ont éveillé en moi le désir d'une vie chrétienne pratique, illustrée par les hommes qu'on appelle les

chevaliers. Peu de temps après, j'ai embrassé la foi catholique et je suis revenu à la communion avec

l'Église catholique.

J'ai été inspiré par le catholicisme pratique de mon arrière-grand-père et je suis devenu déterminé à

joindre les Chevaliers de Colomb et à servir l'Église sur ses traces ; cette décision m'a accompagné

tout au long du secondaire et jusqu'à l'université. En tant que nouveau paroissien de la paroisse St.

Clement à Ottawa, j'ai vu les Chevaliers de Colomb locaux en action.

Avant le sermon du dimanche, mon pasteur a annoncé que les Chevaliers organisaient une

randonnée pour la vie. En quittant les portes de l'église, j'ai rencontré les Chevaliers et j'ai exprimé

mon intérêt à servir l'Église en jouant un rôle de premier plan dans les événements paroissiaux et en

défendant ma foi catholique dans le monde d'aujourd'hui. Plus tard dans la journée, j'ai été invité à

me joindre aux Chevaliers, et j'ai répondu à l'appel à l'action !

Mon exemplification de la Charité, de l'Unité et de la Fraternité a enflammé ma passion pour notre

Ordre - je suis entré dans une pièce d'étrangers et j'en suis ressorti avec une bande de frères

dévoués au service de l'Église et à la défense de la vie familiale catholique.

Aujourd'hui, j'ai l'honneur et le privilège de servir mon conseil en tant que 

conférencier et directeur de la foi et, plus important encore, j'ai 

découvert ce que signifie être un catholique pratiquant, activement 

impliqué dans ma paroisse et ma communauté locale.

J'encourage tous les hommes catholiques pratiquants qui ont le désir 

de servir l'Église, d'améliorer leur paroisse locale et de défendre 

la foi catholique dans leur communauté à répondre à l'appel à l'action et 

à se joindre aux Chevaliers de Colomb dès aujourd'hui !

Pourquoi j'ai adhéré aux Chevaliers 
Par le frère Ethan J. Bubba

Pilier Communautaire
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Il existe plusieurs programmes importants pour la vie tels que : Le programme d'aide et de soutien après la

grossesse (PASG), Roses pour la vie, Marche pour la vie, Jeux olympiques spéciaux, Aide chrétienne aux

réfugiés et plus encore, mais pourquoi les Chevaliers de Colomb sont-ils si engagés en faveur de la vie ?

Notre foi nous enseigne que la vie humaine est un don de Dieu et que nous devons la chérir et la protéger.

C'est un thème central de notre foi. 

J'ai trouvé mon inspiration dans la parabole du bon samaritain de notre Sauveur (Luc 10 : 25 - 37).

Rappelez-vous, la parabole du bon Samaritain était une réponse du Christ à un défi lancé par un expert en loi

qui lui a demandé : "Maître, que dois-je faire pour hériter de la vie éternelle ?".

Notre Seigneur répond en racontant l'histoire du bon samaritain. Nous connaissons tous l'histoire, mais le

Samaritain s'est surpassé en s'occupant d'un étranger. Plus loin encore, les Samaritains n'étaient pas aimés

ni respectés par le peuple juif. 

La fin de la parabole nous indique pourquoi les programmes de Vie sont importants. Le Seigneur demande à

l'expert en lois : "Lequel de ces trois, à ton avis, était le voisin de l'homme qui est tombé entre les mains des

brigands ?". L'expert en lois répond : "Celui qui a eu pitié de lui". 

Jésus lui a dit : "Va et fais de même."

Lorsque nous participons aux programmes de vie, nous accomplissons la mission que le Christ nous a confiée :

"Allez et faites de même".

En particulier, nous souhaitons que chaque conseil participe au programme PASG d'une manière ou d'une

autre. Nous suggérons d'y parvenir en combinant le programme Roses pour la vie et le programme PASG. En

participant au programme Roses pour la vie, le conseil peut recueillir de l'argent pour en faire don à un

centre de grossesse ou à un foyer de maternité qualifié. Si un conseil ne peut pas donner 500 $, il devrait

combiner ses efforts avec ceux d'un autre conseil de son district.

N'oublions pas que pour chaque tranche de 500 $ donnée à un centre de 

grossesse ou à un foyer de maternité agréé, le conseil Suprême ajoutera au don 

100 $ au même organisme de bienfaisance. Le maximum par an est de 2000 $ de 

don de la part d'un conseil qui est ensuite complété par 400 $ de la part du 

Suprême.

Votre député d'État et moi-même avons pour objectif que l'Ontario soit la 

meilleure juridiction au Canada en ce qui concerne le soutien au programme PASG.

Pourquoi devrions-nous nous préoccuper de la Vie ?
Par Alex Shadenburg, directeur du Pilier de la Vie

Pilier de la Vie
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POURQUOI JE SERS EN TANT QUE
CONSEILLER FRATERNEL

Par : Conseiller fraternel de l’Agence Mullin, Kim Pacis

                                                              En seulement trois ans en tant que conseiller fraternel pour les Chevaliers de Colomb,

                                                           ma réussite a été transformatrice. Grâce à mes efforts dévoués, j'ai pu toucher la vie de

                                                 nombreuses familles, en leur fournissant des solutions d'assurance et financières précieuses

                                         qui ont assuré leur avenir. En comprenant leurs besoins et leurs objectifs uniques, je les ai guidés

                            vers des plans complets qui offrent protection, tranquillité d'esprit et une base solide pour leurs

proches. Être témoin de l'impact positif sur la vie de ces familles a été immensément gratifiant et a renforcé ma

passion pour le service en tant que conseiller de confiance.

L'une des choses qui m'a le plus marqué est l'émission de la garantie de revenu d'invalidité. J'avais un client qui

remplissait les conditions requises et nous avons pu soumettre une demande immédiatement, sans tracas ! Après

quelques mois, son état de santé s'est rapidement dégradé et, peu de temps après, il a présenté des demandes de

règlement au titre de la police d'assurance-invalidité. S'il n'y avait pas eu cette garantie à valeur ajoutée, lui et sa

famille auraient été privés de leur source de revenus. Il s'agissait d'un membre qui avait assisté à un événement de

bénéfices fraternels en 2021, et j'ai pu par la suite le recruter en tant que membre électronique, puis rédiger une police

appropriée quelques jours plus tard.

Une autre situation étonnante qui s'est produite a été la rencontre avec un prêtre qui venait d'arriver au Canada. Il a

pu entendre parler des bénéfices fraternels offerts par les Chevaliers de Colomb lors de l'un des événements sur les

bénéfices fraternels, et il a mentionné qu'il n'avait pas d'assurance du tout ! De plus, comme il était prêtre diocésain,

ses prestations d'assurance-vie étaient minimes. Après avoir inscrit le père comme membre électronique, je l'ai vu en

personne, et il était sur le point de souscrire une police d'assurance vie entière pour lui-même qui couvrirait ses

dernières dépenses. Encore une fois, il s'agissait d'un client que je n'aurais pas rencontré autrement que par

l'intermédiaire d'un événement de bénéfice fraternel.

Enfin, j'ai eu affaire à un client qui cherchait désespérément une couverture à long terme. Il avait assisté à un

événement virtuel de bénéfice fraternel grâce à l'invitation d'une famille proche. Il avait presque perdu tout espoir de

trouver une couverture pour les soins de longue durée, parce que les SLD n'étaient plus offertes au Canada, mais je lui

ai mentionné que les Chevaliers de Colomb l'offraient toujours et que c'était en fait le seul assureur au Canada qui le

faisait encore. Je l'ai inscrit en tant que membre électronique et nous avons ensuite rempli une demande d'assurance

de soins de longue durée qui couvrait à la fois sa femme et lui-même ! Encore une fois, il s'agit d'un client que je

n'aurais jamais contacté si ce n'était par l'entremise d'une soirée de bénéfices fraternels !

En conclusion, être un conseiller fraternel des Chevaliers de Colomb a été une expérience immensément gratifiante et

enrichissante. En fournissant des services d'assurance et des services financiers, j'ai eu le privilège de protéger et de

soutenir les familles au sein de la communauté. Le fait d'être témoin direct de l'impact positif de notre travail sur les

individus et leurs proches a été une véritable source d'inspiration. L'engagement des Chevaliers de Colomb à servir les

autres et à assurer le bien-être des familles est profondément ancré dans les principes de la charité et de l'unité. En

tant que conseiller fraternel, j'ai pu contribuer à cette noble mission tout en établissant des relations enrichissantes et

en faisant une différence dans la vie de ceux que je sers. La possibilité de protéger les familles grâce à l'assurance m'a

donné un sens du but et une satisfaction qui sont vraiment inestimables !
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1.  Quel âge avait le père McGivney lorsqu'il a terminé

ses études secondaires ?

a)  23                 b)  18

c)  16                 d)  13

Quel âge avait le père McGivney lorsque son père,

Patrick, est mort ?

a)  38                  b)  24

c)  20                  d)  16

3.   Qui a soutenu la famille McGivney après le décès

de Patrick McGivney ?

a) Mme McGivney (mère du père McGivney)

b) Le père Michael McGivney

c) La communauté catholique de Waterbury

d) Les jeunes sœurs du père McGivney, Mary et

Rosanne, et son beau-frère Michael Lawlor.

4.  Quel(s) ordre(s) religieux a (ont) éduqué le père

McGivney pendant ses études au séminaire ?

a) Les Jésuites

b) Les prêtres diocésains

c) Les Vincentiens

d) Les Sulpiciens

e) A & C

f) Toutes ces réponses

5.  L'église St Mary de New Haven avait combien de

dettes lorsque le père McGivney y a été affecté ?

a)  30,000 $             b)  50,000 $

c)  100,000 $           d)  200,000 $

6. Les prestations de décès initiales des membres des

Chevaliers de Colomb équivalaient à combien

d'argent en dollars courants ?

a) 500 $                    b) 1000 $

c) 10,000 $               d) 25,000 $
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7.  Lors de la fondation des Chevaliers de Colomb,

les Catholic Foresters (une société fraternelle

catholique située à Boston) ont offert d'ouvrir l'une

de leurs cours locales à New Haven pour organiser

les hommes catholiques de St-Mary's, mais le père

McGivney a refusé leur invitation.

Vrai                 Faux

8.  Le père McGivney a été le premier metteur en

scène d'une pièce de théâtre publique à New

Haven au 19e siècle à :

a) annoncer une pièce dans un journal

b) Faire payer une représentation pour recueillir

des fonds

c) confier à des femmes des rôles de personnages

féminins

d) Jouer également un rôle principal dans la pièce.

9.  Avant de fonder les Chevaliers de Colomb, le

père McGivney a dirigé des groupes qui

cherchaient à lutter contre les maux sociaux que

sont :

a) la pauvreté            b) l'illettrisme

c) l'ivrognerie.            d) la prostitution

10. Lors de la fondation du deuxième conseil des

Chevaliers de Colomb, le père McGivney a cherché

à convaincre le curé de la nouvelle paroisse en :

a) en prononçant une homélie sur les vertus de la

nouvelle organisation.

b) en promettant de verser à la nouvelle paroisse

la moitié des recettes des collectes de fonds

organisées par les Chevaliers de Colomb

c) en envoyant les laïcs du premier conseil parler

au pasteur

d) En écrivant un article dans le journal local de la

ville sur le rôle important que les Chevaliers

joueraient dans la ville afin de faire pression sur le

prêtre pour qu'il approuve le groupe.RÉPONSES : 1d, 2c, 3d, 4f, 5d, 6d, 7 faux, 8c, 9c, 10c
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TK32 Marketplace with Joseph Carbonetto

TK34 Community Christmas Dinner with Grand 
Knight Dean C. Black from Council No 1916

Knights on Bikes with Dennis Mailloux

Here is a Council that is Doubly benefiting their
community. 

TK33
An episode that you certainly will not peddle your way
through.

TK36 Our Lady Seat of Wisdom in Barry's Bay with 
Dr. Christine (Marlin) Schintgen

Latin Mass with Grand Knight Brandan Tran 
from Council No. 17725 in Ottawa

TK35

TK37 Community Outreach in Cornwall

TK39 2023 Annual State Convention

TV BingoTK38

Ontario Council 755 working with local schools in
exciting ways. 

Council TV Bingo that has been running for 40 years in
Ontario.

 A comprehensive look at all the activities associated
with this spring’s Annual Ontario Knights of Columbus
State Convention to be held in April 

D
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s

https://rumble.com/v172u2b-trillium-knights-podcast-32-kofc-marketplace.html
https://rumble.com/v1agg1j-trillium-knights-podcast-33.html
https://rumble.com/v1yulcc-trillium-knights-podcast-34.html
https://rumble.com/v1yulxg-trillium-knights-podcast-35.html
https://rumble.com/v20c0za-trillium-knights-podcast-35.html
https://rumble.com/v27nbxe-trillium-knights-podcast-37-community-outreach-in-cornwall.html
https://rumble.com/v27nena-trillium-knights-podcast-38-tv-bingo.html
https://rumble.com/v2cy4ca-trillium-knights-podcast-39-annual-state-convetion.html


De nombreux conseils organisent des bingos dans des salles de bingo ou des salles paroissiales.Certains
organisent des bingos à la télévision ou à la radio.

Maintenant, nous avons le bingo du congrès ! Chaque membre qui s'inscrit au congrès recevra deux cartes
de bingo. Une carte de bingo du congrès pour jouer au congrès et une carte de bingo du bulletin à emporter
à la maison et à jouer lors de la parution des bulletins d'été, d'automne et d'hiver. 

Cela fait quatre chances de gagner 200 $.

Bingo du congrès - terminé !  Félicitations à Michael Lobsinger du conseil 1431 de Kilroy qui s'est amusé à
jouer au bingo lors du congrès et a gagné 200 $.

Bulletin Bingo - Jouons à la deuxième partie ! 
Ani et Liane du bureau national ont tiré 10 numéros.
B – 3 | B – 8 | B – 14 | I – 22 | I – 24 | N – 34 | G – 50 |G – 56 | O – 69 | O – 74

Jeu 2 - 10 numéros de bingo seront tirés au sort et affichés dans le bulletin d'été. Si tu as une ligne ou 4
coins, envoie un courriel à Anna à anna@ontariokofc.ca pour lui dire que tu as une carte gagnante. Veuillez
inclure le numéro de la carte rouge qui se trouve en haut de votre carte ainsi que le numéro qui se trouve
sous le coin gratuit. 

Le bingo ne peut être réclamé que pendant une semaine après la publication du bulletin. (Je suggère 2
semaines au cas où des personnes seraient en vacances). 

Si nous avons plusieurs gagnants, ils se partageront le prix de 200 $.
Si nous n'avons pas de gagnants, le prix de 200 $ ira au jeu 2 dans le bulletin d'automne.
S'il vous plaît, ne tamponnez pas... utilisez des jetons de bingo, des pièces de monnaie ou des cheerios pour
marquer les numéros. 

Game 3 – use the same card as game 2 and same rules as Game 2. Numbers will be found in the Fall
bulletin. If we have no winners, the prize will go toward game 4 in the Winter bulletin.

Game 4 – use the same card as game 2 and same rules as game 2. Numbers will be found in the Winter
bulletin. If we have no winner, the prize will be drawn at the 2024 Convention.

Vivat Jésus !
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Par Anna Kocmarek

Jouons au bingo
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Merci de votre confiance et votre soutien continu. Contactez votre agent pour en savoir plus. 

Découvrez notre différence catholique. 

CLU®, CHS, FIC 
Agent Général 
905-655-8978 
michael.mullin@kofc.org 

Centre-sud de l'Ontario 

Est de l'Ontario 

Marc Madore CFP®, 
CLU®, ChFC®, CHS, FIC 
Agent Général 
1-888-515-8267 
marc.madore@kofc.org 

Nord-est et centre de 
l'Ontario 

Daniel Duval, FIC 
Agent Général 
1-877-326-5632 
daniel.duval@kofc.org 

Sud-ouest de l'Ontario 

Sonny Sangemino FIC, CHS, CPCA 
Agent Général – Agence Canadienne 
Conseiller Exécutive 
1-855-803-0448 
sonny.sangemino@kofc.org 

Nord-ouest de l'Ontario
et Manitoba 

431-815-5003 
cleophas.castillo@kofc.org 

Michael Mullin 
Cleophas Castillo 
Agent Général 

Les Chevaliers de Colomb proposent des produits d'assurance-vie, de rente, d'assurance soins de 
longue durée et d'assurance revenu-invalidité. Pour connaitre les coûts, les conditions et les détails 
complets de ces produits, veuillez communiquer avec votre conseiller ou appeler les Chevaliers de 
Colomb au 1 800 380-9995. Les produits peuvent varier d'un État et d'une province à l'autre. Les 
solutions d'assurance sont offertes aux membres des Chevaliers de Colomb aux Etats-Unis et au Canada. 
Les Chevaliers de Colomb sont situés au 1 Columbus Plaza, New Haven, CT 06510, Etats-Unis. 
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